

Le maintien à domicile

Une histoire transversale

(France, XIX^e-XXI^e siècle)

Pourquoi les pouvoirs publics en France ont-ils si tôt insisté pour détourner les populations fragiles des hospices et des asiles ? Comment expliquer que les réformes essentielles à un maintien à domicile réussi aient tant tardé à voir le jour ? L'objet de ce livre est d'interroger les logiques communes qui ont présidé à la prise en charge des populations âgées dépendantes et des personnes handicapées physiques, psychiques et mentales. L'auteur porte une attention nouvelle aux aspects financiers de ces dispositifs. Il montre le rôle prépondérant qu'a joué, pendant presque deux siècles, le raisonnement du coût le plus faible. C'est une gestion par les finances publiques, locales ou nationales qui domine en continu l'ensemble du secteur, avec des conséquences dramatiques sur les populations concernées, leurs proches et les intervenants du domicile. ■

